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I. MUNICIPALIDAD DE SAN BERNARDO       
       SECRETARIA MUNICIPAL 

 
 CONCEJO MUNICIPAL 
 SESION EXTRAORDINARIA Nº 48 
 10 DE DICIEMBRE DEL 2010 
 
 En San Bernardo, a 10 de diciembre del año dos mil diez, siendo las 13:16 horas, se dio inicio a 
la Sesión Extraordinaria Nº 48, presidida por la Sra. Alcaldesa doña Nora Cuevas Contreras, y que 
contó con la asistencia de los siguientes Concejales: 
 
 
SR.  FRANCISCO PEREIRA RIQUELME 
SR.  LEONARDO SOTO FERRADA 
SR.  RICARDO RENCORET KLEIN 
SR.  JOSE SOTO SANDOVAL 
SRA. SONIA GONZALEZ ROMO 
SR.  SERGIO VILLAVICENCIO PASTEN 
 
 
 Actuó como Ministro de Fe el Secretario Municipal, Sr. Rodolfo Muñoz Castillo. 
 
 
TABLA
 

: 

 
1.- APROBACION COMETIDO DEL CONCEJAL SR. LEONARDO SOTO, PARA SU 

ASISTENCIA AL SEGUNDO SEMINARIO PRESENCIAL SOBRE LIDERAZGO 
LOCAL Y COHESION SOCIAL, A REALIZARSE EN MONTEVIDEO. 

 
 
SRA. ALCALDESA En nombre de Dios y la Patria, se abre la sesión. 
 
1.- APROBACION COMETIDO DEL CONCEJAL SR. LEONARDO SOTO, PARA SU 

ASISTENCIA AL SEGUNDO SEMINARIO PRESENCIAL SOBRE LIDERAZGO 
LOCAL Y COHESION SOCIAL, A REALIZARSE EN MONTEVIDEO

 
. 

SRA. ALCALDESA El único punto de la extraordinaria Nº 48, es la aprobación del cometido del 
Concejal Leonardo Soto, con motivo de asistir a la primera fase de un proceso en el aula virtual, de una 
plataforma de liderazgo local. La OCO ha convocado al Segundo Seminario Presencial sobre 
Liderazgo Local y Cohesión Social, a la cual está invitado el Concejal Leonardo Soto, en Montevideo, 
desde el día 13 al 17 de diciembre. Es solamente aprobar el cometido. 
 
SR. VILLAVICENCIO Alcaldesa, ¿puedo hacer una pregunta?, quiero hacer una pregunta. 
Esta presentación de este Concejo extraordinario que ha pedido el Sr. Leonardo Soto, es solamente 
para los efectos de su asistencia a este Concejo, así es que no reviste ninguna otra consideración, salvo 
esa, que acabo de expresar, así es que apruebo absolutamente que Leonardo vaya, mira, me convenció, 
es para eso, no más. 
 
SRA. ALCALDESA Es sólo aprobar el cometido para efectos de la... 
 
SR. VILLAVICENCIO No, Leonardo, fuera de bromas, que te vaya bien, tranquilo. 
 
SRA. ALCALDESA  Yo creo que es súper bueno, porque ésto no tiene costos para el Municipio, yo 
creo que es muy bueno generar los contactos, yo fui invitada a París, hace poco, gratuitamente, 
también rechacé, porque la gente a veces no entiende, y eso es bueno que quede en acta, Leonardo, 
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que qué bueno que nos inviten sin costo para el Municipio, yo tuve una invitación también a 
Tegusigalpa y París, y uno dice qué rico que nos estén considerando y ustedes también, los Concejales, 
debieran gestionar este tipo de contactos con las organizaciones grandes, de modo de poder 
perfeccionarnos. 
 
Este es un curso de liderazgo social, dice, y político, así es que qué bien que un Concejal vaya. Le 
damos la palabra al Concejal Leonardo Soto. 
 
SR. L. SOTO Yo quisiera agradecer al Concejo Municipal, porque, efectivamente, es un necesario 
aprobar un cometido, ésto uno lo hace desde la perspectiva de su condición y de la función de 
Concejal, por eso es que uno asiste a estas capacitaciones que son, precisamente, en gobiernos locales, 
entonces, uno participa ahí cumpliendo un cometido que forma parte de la función.  
 
Ustedes saben, porque también han aprobado los otros cometidos, que yo estuve un curso que partió 
en el mes de mayo, junio, y que ahora está terminando, en el mes de diciembre, y se lleva, en parte on 
line, y algunos módulos presenciales, y éste es el último presencial, es el segundo en realidad, y se lleva 
a cabo en Montevideo, donde todos los participantes del curso, que son autoridades de distinto nivel, 
tanto de nivel local, como alcaldes y concejales, y también de nivel intermedio, como diputados, 
básicamente, provinciales, y algunos nacionales, donde terminan toda la asistencia al curso con un 
seminario presencial, donde ahí se rinden pruebas, se hacen intercambios, se producen algunas redes.  
 
Y creo yo que aparte de lo que significa la capacidad al que asiste, también es de enorme utilidad 
ponerse en contacto con las experiencias que se están dando a nivel de toda Sudamérica y también de 
Europa. Ahí, probablemente, o sea, ya existen varias redes que se están montando, redes de 
autoridades políticas que se van a tener que ejecutar y rendir frutos el próximo año. Entonces, yo con 
posterioridad voy a hacer una propuesta, en términos de cómo alimentar esa red que significa 
intercambios de capacitación para funcionarios, que también implica becas, exenciones y, 
probablemente, participación a bajo costo en redes muy importantes de capacitación, algunas acá en 
Chile y otras en el extranjero, y también a nivel político, que significa participar en las redes que, 
precisamente, son los que financian esta actividad, que es la Comunidad Europea, ahí ellos, aparte de 
este seminario, plantean como fase posterior, lo que es la ejecución de proyectos en las respectivas 
localidades, y ahí, sin duda, se va a tener la oportunidad de ejecutar parte de lo aprendido. Entonces, yo 
espero que el Concejo, en su momento, conozca esta iniciativa y puedan respaldarla, porque van en 
beneficio de todos. 
 
Por último decir que ésto, como ustedes saben, está financiado íntegramente por los que organizan este 
curso, que es la Comunidad Europea, a nivel de pasajes, estadía, todo, no significa ningún costo para el 
Municipio, solamente se autoriza el cometido, para objeto de justificar la inasistencia de la próxima 
semana, que es por la razón antes dicha, que no la fijo yo, sino que la fijan los mismos organizadores 
del curso. Así es que le agradezco a los colegas su respaldo, que todavía no se produce, pero supongo 
yo que va a ser así.   
 
SRA. ALCALDESA Votamos, ya lo votamos. Leonardo, suerte, lo que dice Leonardo es muy 
cierto, yo creo que todas estas experiencias, así como lo hizo Pamela González, que fue a Madrid, a 
hacer un curso, nosotros también colaboramos con ella, ella en gran parte consiguió una beca, y 
Pamela también viene con la idea y la intención de hacer acá, en San Bernardo, un seminario, que yo 
creo que tendría alta relevancia, así como se hace en Providencia,  porque es el tema de archivos 
patrimoniales, donde nosotros la llevamos, realmente.  
 
Así es que vamos a hacer una exposición con ella, la primera semana de enero concluimos, porque hay 
mucho interés de los españoles y de la gente que asistió, de venir, a lo mejor, a hacer un seminario aquí, 
como sede en San Bernardo. Así es que vamos a internacionalizarnos, y bienvenido tu aporte, Leo, que 
te vaya súper, súper bien, y que quede claro que va sin fondos municipales. Aprobado.  
 
ACUERDO Nº 701-10 “Se acuerda, por unanimidad de los Concejales asistentes, Srs. 

Sonia González R.,  Francisco Pereira R., Leonardo Soto F., José 
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Soto S., Sergio Villavicencio P., Ricardo Rencoret K. y Sra. 
Alcaldesa, aprobar el cometido del Concejal Sr. Leonardo Soto 
Ferrada, para asistir al Segundo Seminario Presencial sobre 
Liderazgo Local y Cohesión Social, a realizarse en Montevideo, 
desde el 13 al 17 de diciembre de 2010”. 

 
Bien, que lo pasen muy bien este fin de semana.  
 
 Siendo las 13:25 horas, se levanta la sesión, firmando la presente acta la Sra. Alcaldesa, los 
señores Concejales asistentes y el Ministro de Fe que autoriza. 
 
 
 
SR.  FRANCISCO PEREIRA RIQUELME   .................................................... 
 
 
SR.  LEONARDO SOTO FERRADA    .................................................... 
 
 
SR.  RICARDO RENCORET KLEIN    .................................................... 
 
 
SR.  JOSE SOTO SANDOVAL    .................................................... 
 
 
SRA. SONIA GONZALEZ ROMO    .................................................... 
 
 
SR.  SERGIO VILLAVICENCIO PASTEN   ………………………………... 
 
 
 
 
 
        NORA CUEVAS CONTRERAS 
         ALCALDESA 
 
RODOLFO MUÑOZ CASTILLO 
   SECRETARIO MUNICIPAL 
        MINISTRO DE FE 


